

avn ist anerkannter Scopus-Titel



Seit Ende Oktober 2013 ist die avn ein anerkannter Scopus-Titel. Scopus ist eine Zitations- und Abstract-Datenbank für wissenschaftliche Fachbeiträge, die seit 2004 von Elsevier betrieben wird. Sie beinhaltet die führenden wissenschaftlichen Fachzeitschriften mit Peer-Review-Verfahren und Konferenzbeiträge. An Fachdisziplinen sind die Bereiche Naturwissenschaften, Technik, Medizin, Sozialwissenschaften und Kunst- und Geisteswissenschaften vertreten. Der Verlag und die Schriftleitung begrüßen diese „Auszeichnung“ auch im Interesse unserer Leserschaft.

Mit der Aufnahme der avn in Scopus ist ein wichtiger Schritt hinsichtlich der Anerkennung von begutachteten Fachbeiträgen gelungen. 2007 hatte die avn ein Peer-Review-System eingeführt, um dem Anliegen einiger Autoren entgegenzukommen, bei Bedarf wissenschaftliche Fachbeiträge einem Begutachtungsverfahren nach internationalem Standard zu unterziehen. Diese Möglichkeit nahmen die Autoren im Laufe der Zeit immer mehr in Anspruch. Seit der Layoutveränderung ab Heft 8-9/2011 erscheinen die wissenschaftlichen Fachbeiträge in einer eigenen Rubrik „Fachbeiträge begutachtet“ (grüne Rubrikfarbe), was eine der Voraussetzungen für die Aufnahme der avn in Scopus war.



Die avn möchte ein Forum sein für die wissenschaftliche Fachwelt aller Bereiche der Geodäsie und Geoinformation und ebenso für das praktische und behördliche Vermessungswesen. Ergänzt werden die Fachbeiträge in der avn durch das Gast-Editorial, in dem unterschiedliche Organisationen aus dem Bereich der Geodäsie und benachbarter Bereiche Gelegenheit bekommen, ihre Sichtweise zu aktuellen Fragestellungen und zukünftigen Entwicklungen der Leserschaft der avn kurz und prägnant darzustellen sowie durch die Rubrik „avn aktuell“ mit den zeitnahen Hinweisen zu angekündigten Veranstaltungen, Firmennachrichten, Produktinformationen, Buchbesprechungen, Hochschulnachrichten usw. sowie durch die Rubrik „GNSS-Information“, die viermal im Jahr die aktuellen Entwicklungen in diesem Bereich beleuchtet.

Der Verlag und die Schriftleitung verbinden mit der Aufnahme der avn in Scopus die Hoffnung, dass für potenzielle Autoren ein größerer Anreiz als zuvor gegeben ist, die wissenschaftlichen Ergebnisse ihrer Forschungsarbeiten und ihre praktischen Erkenntnisse in dieser Fachzeitschrift zu veröffentlichen. An dieser Stelle möchten wir unsere Leser ausdrücklich ermuntern, von diesem Angebot Gebrauch zu machen. Eine Zeitschrift sollte von ihren Lesern gelebt werden, d. h., dass die Leserschaft nicht nur

interessante Beiträge geliefert bekommt, sondern dass die Leser sich auch mit eigenen Beiträgen aktiv beteiligen sollten. Dadurch wird die Zeitschrift zu einem Sprachrohr der gesamten geodätischen Community.

Auch über die Aufnahme der avn in Scopus hinaus sind der Verlag und die Schriftleitung weiterhin bestrebt, die Attraktivität der avn für potenzielle Autoren zu erhöhen.

Wir wünschen Ihnen, liebe Leserin, lieber Leser, eine besinnliche Adventszeit, ein schönes Weihnachtsfest und einen ruhigen Jahresausklang.

Willfried Schwarz

Schriftleitung avn

Gerold Olbrich

Lektorat Wichmann Verlag